

## 全校集会校長講話(1月9日)

校長 鈴木 健史

残念ですが、元日から災害が起きました。石川県の能登半島を震源とするマグニチュード7.6、最大震度7の大地震により多くの方が死傷し、道路や建物、水道や電気という生活や産業の基盤となっている施設や設備（インフラ）にも大きな被害が出ています。いまだに行方不明となっている方もいます。できるだけ早く助け出されることを祈らずにはられません。本来なら新年の挨拶をするところですが、新潟県内でも被災されている方もいる状態ですので今日は差し控えたいと思います。

さて、今日から3学期も始まります。この3学期は、2学期よりも短く、1、2年生は51日間、3月5日に卒業式を迎える3年生は、39日間という期間です。その短さゆえに、皆さん一人一人にとっては、一日一日がとても大切になります。

学校としても、3学期は、令和5年度の年度末となり、どの学期よりも大切な学期です。なぜなら、1年間のまとめの学期であり、学校行事で最も大切な卒業式があるからです。また、それに伴って、今まで3年生が中心となって進化、発展させてきた「一中」の伝統が、2年生、1年生に引き継がれるからです。

1年の初めにあって、学校は勉強をする場所ですから、「人はなぜ勉強するのか？」という話をします。人によって違うかもしれませんが、私なりに考えてみたところ、次の5つかなと思いました。

1. 勉強することで、自分の知識や能力を高めることができます。知識や能力は、自分の人生を豊かにしたり、夢や目標を実現したりするために役立ちます。
2. 勉強することで、世界の様々なことについて学ぶことができます。学ぶことは、自分の視野を広げたり、物事を多角的に捉えたりするために重要です。
3. 勉強することで、変化する環境に適応することができます。現代は情報が多く、流れが速いです。常に新しい知識にアップデートすることで、社会に対応することができます。
4. 勉強することで、自分の成長を感じることができます。勉強することによって得られた知識は、自分の財産です。知識を身につけることで、自信や自己肯定感が向上します。
5. 勉強することで、知らないと損をすることを防ぐことができます。税金や携帯料金、補助金など、知っている人が得をして知らない人が損をすることがあります。勉強することで、自分の利益を守ることができます。

このように、勉強することには様々なメリットがあります。もちろん、勉強することには苦労や辛さもありますが、それを乗り越えることで、自分の可能性を広げることができると思います。最近の日本では、約57%が大学に進学します。短大や専門学校を加えると約84%が高等教育機関へ進学します。昔のように大学さえ出ればそれなりの職業に就ける時代ではなくなっています。しかし、大学を出ないと就けない職業や取れない資格があることも、生涯賃金に差が出ることも事実です。

この3学期には、皆さん一人一人が勉強をとおして、自分の人生を豊かにしたり、夢や目標の実現に近づけたりすることができるよう、職員一同、全力でサポートしていきます。一中の全員で、この3学期を最高の学期にしましょう。

## 生徒会任命式と新専門委員会委員長選出

1月9日の始業式の後、生徒会長I. Aさん、副会長T. Tさん、書記長K. Kさんの任命式が行われました。それぞれの挨拶では、村上第一中学校の良い伝統を引き継ぎ、さらに飛躍させようとする強い決意が語られました。これからの三人の活躍に期待しています。

また、新専門委員会委員長が、立候補、顧問面談を経て以下の皆さんに決定しました。三役と力を合わせて、令和6年度の村上第一中学校を盛り立ててくれることを期待しています。

役職	名前	所属	役職	名前	所属
風紀委員長	H. S	2-2	書記局員	S. T	2-1
保健委員長	O. Y	2-1	書記局員	S. S	2-1
給食委員長	T. S	2-1	書記局員	T. R	2-2
放送委員長	I. J	2-2	書記局員	K. R	1-2
図書委員長	K. F	2-2	書記局員	T. U	1-2
環境委員長	T. H	2-2	書記局員	N. H	1-2
体育委員長	Y. C	2-2	書記局員	S. K	1-3
書記局員	K. M	2-1	書記局員	M. R	1-3

## 令和5年度卒業式について

3月5日（火）の卒業証書授与式につきまして、新型コロナウイルス感染症が5類に引き下げられたことに鑑み、以前のように保護者、御来賓の皆様の人数制限を廃止し、十分に感染防止対策をとった上で開催することとしました。しかし、感染症は完全に収束したわけではありません。公立高校の受検直前の時期でもありますので、体調がすぐれない方は大変恐縮ですが御出席を御遠慮くださいますようお願いいたします。

## 着任のあいさつ（S. K 講師）

3学期からお世話になっております。出身は旧朝日村です。

久しぶりの学校勤務で、学校のリズムについて行けるか不安でしたが、生徒のみなさん、職員のみなさんに温かく迎えていただき、毎日がとても充実しています。村上第一中学校は挨拶が素晴らしく、みなさんの挨拶に毎日元気をもらっています。また、授業や部活動、委員会活動などでも一生懸命に取り組む姿が見られ、雰囲気がよく、パワーのある学校だと感じています。村上第一中学校の仲間に加えていただき、みなさんとともに私も頑張っていきたいと思いますので、どうぞよろしくお願ひします。

## 2月の主な予定

1	木	Ⅲ期テスト前放課後活動休止 ～9(金)まで
5	月	(昼)絆スポーツフェスティバル ～7(水)まで (放)補充学習・自学教室 ～7(水)まで
8、9	木、金	Ⅲ期テスト
13	火	(昼)執行委員会 (放)全校集会
14	水	専門委員会
15	木	1, 2年生教育相談 ～20(火)まで
21	水	生徒総会、三送会
22	木	1, 2年生単元テスト
26	月	2年AED講習会(6限)

